



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO**, Néstor Rego Candamil, adscrito al GRUPO PLURAL, **formula las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita.**

El anunciado cese de actividad de la central térmica de ENDESA en As Pontes, más allá de la exploración de soluciones que permitan la continuidad de la actividad mientras no existan alternativas económicas que garanticen empleo y dinamismo en la comarca, exige la intervención del Estado -en el ejercicio de las competencias que mantiene- para asegurar una solución de futuro en el marco de las estrategias de transición ecológica.

En el acuerdo alcanzado entre el BNG y el PSOE para la investidura de Pedro Sánchez como presidente se recogieron las líneas básicas de actuación en este ámbito. En concreto:

“5. Participar en los procesos de descarbonización y de manera más general en la transición energética a un modelo sostenible, impulsando una transición energética justa que implique compensaciones territoriales, incentivos y el reforzamiento del tejido industrial compatible con el nuevo modelo.

En este ámbito, y para el caso específico de Galicia:

a. Realizar las modificaciones necesarias para incluir a Galicia en el Plan de Acción Urgente para Países del Carbón y Centrales Cerradas 2019-2021 (Estrategia de Transición), bajo las mismas condiciones y derechos que Aragón, Asturias y Castilla-León. Se desarrollarán las modificaciones necesarias y se convocarán las reuniones de trabajo sobre acciones y Convenios de Transición Justa (As Pontes y Cerceda) con la máxima urgencia, debiendo firmarse en el primer semestre de 2020, y especificando en cada uno de ellos las acciones a realizar y las asignaciones presupuestarias, que dependerán del impacto del cierre y de las inversiones que puedan generar mejores réditos para el mantenimiento de actividad y empleo.

b. En el marco del carácter participativo y transparente de la Estrategia de Transición, los sindicatos representativos con presencia en los centros afectados participarán en el comité de supervisión ministerial-sindical contemplado en el Acuerdo para una transición energética justa para centrales eléctricas cerradas:

empleo, industria y territorios 2019-2050, así como, en todo caso, en los convenios suscritos en Galicia.

c. Desarrollar las acciones necesarias, de manera inmediata, para incluir a Galicia en el llamado «equipo de país» de la Plataforma Europea para las Regiones Mineras en Transición, junto con Aragón, Asturias y Castilla y León.»

Ahora es el momento de empezar a aplicarlas con la máxima urgencia. Porque, además, la situación provocada por la decisión de ENDESA no solo ha generado incertidumbre sobre el futuro del empleo y su efecto en toda la comarca, sino que está provocando ya situaciones graves, particularmente en las auxiliares y de manera muy directa entre los transportistas, que acumulan ya meses sin actividad y por lo tanto sin ingresos.

Esta situación exige una respuesta inmediata por parte del gobierno. Entendemos que no debe haber ninguna dificultad para que de forma inmediata sea convocada la MESA DE TRABAJO en que participen todas las administraciones (Estado, Xunta y Concello), la empresa y la parte social (sindicatos y colectivos afectados) para consensuar el desarrollo de las medidas, los procedimientos y los calendarios.

La convocatoria de esta Mesa crearía un escenario más propicio para la interlocución directa de ENDESA con todas las administraciones implicadas y con los/as trabajadores/as y permitiría avanzar en las soluciones necesarias.

¿Piensa el gobierno convocar de forma inmediata la Mesa de trabajo sobre ENDESA / As Pontes para iniciar las actuaciones conducentes a la firma de un Convenio de Transición Justa para As Pontes?

Madrid, a 15 de enero de 2020



Néstor Rego Candamil
Diputado BNG en el Congreso